

Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Soziales, Gesundheit und
Gesellschaftlichen Zusammenhalt

Ihr Ansprechpartner
Juliane Morgenroth

Durchwahl
Telefon +49 351 564 55055
Telefax +49 351 564 55060

presse@sms.sachsen.de*

01.05.2012

Welt-Asthma-Tag am 2. Mai 2012

Motto: »Du kannst dein Asthma kontrollieren!«

Am zweiten Dienstag im Mai wird jedes Jahr der Welt-Asthma-Tag begangen. Weltweit wird dieser Tag zum Anlass genommen, um die breite Öffentlichkeit über diese Erkrankung zu informieren.

Staatsministerin Christine Clauß weist in diesem Zusammenhang auf die richtige Vorbeugung, zum Beispiel im Wohnumfeld, hin: »Es ist sehr hilfreich, dass Asthmapatienten in ihrer Wohnung auf mögliche Asthmaauslöser verzichten. So sollten sie z.B. unnötige Staubbelastung und vor allem Staubfänger und natürlich das Rauchen generell vermeiden. Eltern tragen hierbei eine hohe Verantwortung für ihre Kinder, in dem sie asthmaauslösende Dinge aus der Wohnung ganz bewusst reduzieren oder gar entfernen«.

Asthma ist eine entzündliche Erkrankung der Atemwege, die chronischen Husten und Atemnot verursacht. Sie gilt als eine der häufigsten chronischen Erkrankungen – Tendenz steigend. Mittlerweile ist in Deutschland etwa jeder 20. Erwachsene und jedes 10. Kind betroffen. Aus kranken Kindern und Jugendlichen werden dabei oft chronisch kranke Erwachsene. Da der Beginn einer Asthmaerkrankung bei über 80 Prozent der Kinder vor dem 10. Lebensjahr liegt, ist es sehr wichtig, frühzeitig Warnsignale zu erkennen und bekannte Risikofaktoren bewusst zu vermeiden.

Das diesjährige Motto: »Du kannst dein Asthma kontrollieren!« verdeutlicht, dass man mit dieser Erkrankung gut leben kann – vorausgesetzt, man achtet besonders auf die Dinge, die das Asthma verschlechtern oder Atemnot auslösen können. Betroffene Heranwachsende müssen deshalb lernen, selbständig und kompetent mit ihrem Asthma im Alltag umzugehen – gewiss eine nicht immer einfache Aufgabe, denn bereits auf Kindern mit Asthma lastet ein hohes Maß an Eigenverantwortung.

Hausanschrift:
**Sächsisches Staatsministerium
für Soziales, Gesundheit
und Gesellschaftlichen
Zusammenhalt**
Albertstraße 10
01097 Dresden

www.sms.sachsen.de

Zu erreichen mit den
Straßenbahnlinien
3, 7, 8 Haltestelle Carolaplatz.

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Im Jahr 2010 wurden im Freistaat Sachsen 356 Kinder unter 15 Jahren (2008: 302) wegen meist lebensbedrohlicher Asthmaanfälle im Krankenhaus behandelt, dabei waren Jungen mehr als doppelt so häufig vertreten wie Mädchen.

Der Weltasthmatag macht auf diese Volkskrankheit mit vielen Aktionen aufmerksam.

Den Menschen soll dabei vermittelt werden, dass man mit der richtigen Einstellung das Asthma beherrschen und damit gut zurechtkommen kann.